

“Toda una vida de lucha”: Con sentidos homenajes despiden a la diputada Mercedes Bulnes

El Ciudadano · 23 de noviembre de 2024

Múltiples muestras de cariño, admiración y valoración se han manifestado con motivo de la partida de Mercedes Bulnes, destacando una vida de lucha y de compromiso continuo con los más necesitados.



María Mercedes Bulnes Núñez



María Mercedes Bulnes Núñez nació en la ciudad de Valdivia el 6 de junio de 1950.. Estuvo casada con el abogado defensor de derechos humanos, Roberto Celedón Fernández, exconvencional constituyente. Era madre de diez hijos y tenía 24 nietos.

[Ver también / Muere a los 74 años la diputada Mercedes Bulnes](#)

La legisladora independiente, de la bancada del Frente Amplio, estudió Derecho en la Universidad Complutense de Madrid. Se tituló el 8 de diciembre de 1983. El 12 de julio de 1985, en tanto, presentó el examen de revalidación para obtener el título de abogada en Chile.

Torturada por la dictadura cívico militar y luego de vivir el exilio en Holanda, se radicó en Talca. Allí, junto a su marido, abrió un estudio jurídico en la década de los 90. Su principal motivación fue ayudar a quienes no tenían acceso a la justicia por no contar

con los recursos económicos. También, junto a su esposo y uno de sus hijos, ejerció la profesión de abogada en su oficina de Santiago.

Mercedes Bulnes desarrolló durante su vida una destacada y comprometida labor profesional en la defensa de los derechos humanos, lo que ha sido ampliamente destacado en su memoria.

El 21 de noviembre resultó electa diputada por el mencionado distrito 17, que comprende las comunas de Constitución, Curepto, Curicó, Empedrado, Hualañé, Licantrén, Maule, Molina, Pelarco, Pencahue, Rauco, Río Claro, Romeral, Sagrada Familia, San Clemente, San Rafael, Talca, Teno y Vichuquén.

Cabe recordar, que la parlamentaria, anunció en mayo pasado a través de un video junto a su marido, Roberto Celedón, que padecía cáncer, señalando que dicho diagnóstico “implica que debo enfrentar un tratamiento de quimioterapia, un reto que asumo con valentía y determinación, acompañada de mi familia, en especial de mi marido Roberto Celedón”.



Uno de los momentos más difíciles dentro de la función legislativa, fue el impedimento de parlamentarios de derecha que le impidieron un reemplazo en la Comisión de Ética: se necesitaban 92 votos favorables, la solicitud logró **68 a favor**, sumados a **23 rechazos y 21 abstenciones**.

Te puede interesar también / El día en que la derecha rechazó la solicitud de la diputada Bulnes para asistir a quimioterapia

La diputada Bulnes comentó la votación y, a través de un video: “Votando en contra de mi reemplazo, me obligan a asistir a la comisión a pesar de mi tratamiento y enfermedad”.

Nuevamente la derecha rechazó mi reemplazo en la Comisión de Ética. ¿Quieren que la comisión no funcione? ¿Quieren que quede empatada y no se les pueda sancionar?

Votando en contra de mi reemplazo, me obligan a asistir a la comisión a pesar de mi tratamiento y enfermedad. pic.twitter.com/uc0S5n7apV

— Mercedes Bulnes (@DiputadaBulnes) [August 7, 2024](#)

Sentidos homenajes

Múltiples muestras de cariños, admiración y valoración se han manifestado con motivo de la partida de Mercedes Bulnes. A continuación, algunas de ellas:

Cecilia Celedón Bulnes, hija de Mercedes Bulnes: “Es un honor ser tu hija @DiputadaBulnes es un verdadero privilegio. Desde siempre y para siempre. Te amo hasta el infinito”.

Es un honor ser tu hija @DiputadaBulnes es un verdadero privilegio. Desde siempre y para siempre. Te amo hasta el infinito. pic.twitter.com/kYI268QtuG

— Ceci Celedón Bulnes (@ceciliacelebul) [November 23, 2024](#)

Diputado Gonzalo Winter: “Con profunda tristeza y dolor, lamento la partida de nuestra querida compañera, la diputada Mercedes Bulnes, quien hoy deja un vacío irremplazable en nuestra política y en la lucha por la justicia (...) Mercedes Bulnes fue una mujer que dedicó su vida a la lucha por la justicia y los derechos humanos. Su militancia en la Izquierda Cristiana, su prisión política en 1973 y su exilio en los Países Bajos son solo algunos de los capítulos de una historia de resistencia y valentía ante la dictadura (...) Al regresar a Chile, Mercedes fue una abogada incansable en la defensa de los derechos humanos y de las víctimas de los crímenes más atroces, como su participación activa e intachable en el caso de Antonia Barra (...) Hoy, el país pierde a una gran mujer, pero su legado perdurará en quienes seguimos luchando por un Chile más justo y solidario. Mis más sinceras condolencias a su familia y cercanos. (...) Sus compañeros del Frente Amplio asumimos la responsabilidad de, en cada actuación, hacer un esfuerzo por estar a la altura de lo que Mercedes hubiese esperado de nosotros. Recordaremos siempre su posición implacable por lo justo frente a lo injusto.

Con profunda tristeza y dolor, lamento la partida de nuestra querida compañera, la diputada Mercedes Bulnes, quien hoy deja un vacío irremplazable en nuestra política y en la lucha por la justicia.

Mercedes Bulnes fue una mujer que dedicó su vida a la lucha por la justicia y...
pic.twitter.com/5RPbEQGOW7

— Gonzalo Winter  (@gonzalowinter) [November 22, 2024](#)

Ministra Camila Vallejo: “Nuestra Mercedes Bulnes ha fallecido, pero deja en todos quienes la conocimos un hermoso recuerdo de vida y lucha. Siempre cariñosa y aguerrida defensora de los DD.HH. e inagotable en la construcción de un país mas próspero y justo. Hasta en los momentos más difíciles y tensos, recuerdo que ella siempre me dedicó una sincera sonrisa. ¡Gracias Mercedes por todo lo que nos has dejado! Un abrazo eterno”.

Nuestra Mercedes Bulnes ha fallecido, pero deja en todos quienes la conocimos un hermoso recuerdo de vida y lucha. Siempre cariñosa y aguerrida defensora de los

DD.HH. e inagotable en la construcción de un país mas próspero y justo. Hasta en los momentos más difíciles y tensos,... pic.twitter.com/TaAYKwzDz2

— Camila Vallejo Dowling (@camila_vallejo) [November 22, 2024](#)

Diputada Karol Cariola: “Desde la profunda tristeza quiero despedir y homenajear a nuestra compañera y colega Diputada Mercedes Bulnes @DiputadaBulnes una mujer consecuente, valiente y luchadora por la que guardo una gran admiración (...) Mis condolencias a su marido @RobertoCeledonF y su familia por quienes Mercedes siempre mostraba amor inmenso y mucho orgullo. Hasta siempre mi querida Mercedes”.

Desde la profunda tristeza quiero despedir y homenajear a nuestra compañera y colega Diputada Mercedes Bulnes @DiputadaBulnes una mujer consecuente, valiente y luchadora por la que guardo una gran admiración.

Mis condolencias a su marido @RobertoCeledonF y su familia por...
pic.twitter.com/a3NqvBJSjF

— Karol Cariola Oliva (@KarolCariola) [November 22, 2024](#)

Diputado Jaime Naranjo: “Fue víctima de la dictadura, sufrió el exilio, pero siempre ayudó a quienes no tenían acceso a la justicia por no contar con recursos económicos. Un ejemplo de humanidad. Una tremenda diputada, mejor persona y una gran luchadora hasta el último día de su vida”

Fue víctima de la dictadura, sufrió el exilio, pero siempre ayudó a quienes no tenían acceso a la justicia por no contar con recursos económicos. Un ejemplo de humanidad. Una tremenda diputada, mejor persona y una gran luchadora hasta el último día de su vida   pic.twitter.com/VhSsD6hG1w

— Jaime Naranjo (@diputadonaranjo) [November 23, 2024](#)

Presidente Gabriel Boric: “A raíz del fallecimiento de la querida compañera, abogada y luchadora por los derechos humanos, diputada de la República Mercedes

Bulnes Núñez, he decidido decretar hoy un día de duelo oficial en nuestro país (...) Mercedes fue una gran mujer y su fallecimiento nos conmueve y merece reconocimiento. Le envío un abrazo a sus cercanos y a todos quienes tuvieron la oportunidad de conocerla”

A raíz del fallecimiento de la querida compañera, abogada y luchadora por los derechos humanos, diputada de la República Mercedes Bulnes Núñez, he decidido decretar hoy un día de duelo oficial en nuestro país.

Mercedes fue una gran mujer y su fallecimiento nos conmueve y merece...
pic.twitter.com/bQfGqaoFva

— Gabriel Boric Font (@GabrielBoric) [November 22, 2024](#)

Ministra Carolina Tohá: “Una pena enorme la partida de Mercedes Bulnes, diputada por El Maule, defensora incansable de los DD.HH. y comprometida toda su vida por lograr una sociedad más justa. Hablamos por última vez hace unas semanas en el Congreso, donde pude darle un último abrazo inolvidable (...)Gracias por todo tu ejemplo de coraje y entrega, Mercedes. Un abrazo para toda su familia y amigos”.

Una pena enorme la partida de Mercedes Bulnes, diputada por El Maule, defensora incansable de los DD.HH. y comprometida toda su vida por lograr una sociedad más justa. Hablamos por última vez hace unas semanas en el Congreso, donde pude darle un último abrazo inolvidable.

1/2 pic.twitter.com/wp2VvKHJRw

— Carolina Tohá (@Carolina_Toha) [November 22, 2024](#)

Diputada Carmen Hertz: “Enorme tristeza por el fallecimiento de la querida diputada Mercedes Bulnes, Presa política sobreviviente, luchadora y comprometida con firmes valores morales y convicciones hasta el final. Gloria eterna para ella”.

Enorme tristeza por el fallecimiento de la querida diputada Mercedes Bulnes, Presa política sobreviviente, luchadora y comprometida con firmes valores morales y

convicciones hasta el final. Gloria eterna para ella

— Carmen Hertz Diputada (@carmen_hertz) [November 22, 2024](#)

Cámara Diputados y Diputadas: “En el Salón de Honor del Congreso Nacional en Santiago es velada la diputada Mercedes Bulnes, acompañada de su familia, colaboradores, amistades y diputadas y diputados (...) Hoy hasta las 19:00 horas y mañana (sábado) entre las 10:00 y 19:00 horas. El ingreso es por Catedral 1158”.

🐦 En el Salón de Honor del Congreso Nacional en Santiago es velada la diputada Mercedes Bulnes, acompañada de su familia, colaboradores, amistades y diputadas y diputados.

Hoy hasta las 19:00 horas y mañana entre las 10:00 y 19:00 horas.

👉 El ingreso es por Catedral 1158. [pic.twitter.com/oIKhllmm3W](#)

— Diputadas y Diputados de Chile (@Camara_cl) [November 22, 2024](#)

Senadora Fabiola Campillai: “Con profundo pesar, hoy lamentamos el fallecimiento de la diputada Mercedes Bulnes. Fue una incansable defensora de los DDHH, una profesional ejemplar y, sobre todo, una persona con una gran humanidad y amor por los demás. Su partida deja un vacío irreparable”.

Con profundo pesar, hoy lamentamos el fallecimiento de la diputada Mercedes Bulnes. Fue una incansable defensora de los DDHH, una profesional ejemplar y, sobre todo, una persona con una gran humanidad y amor por los demás.

Su partida deja un vacío irreparable. [pic.twitter.com/fVxbowwTeW](#)

— Senadora Fabiola Campillai (@DignidadFabiola) [November 22, 2024](#)

Natalia Valdebenito: “Una mujer íntegra, de trato amable, con más ética y honor que muchos. Mercedes Bulnes. Aquí no te olvidaremos y honraremos tu nombre y labor

nunca soltando la defensa de los dd.hh. Un sincero abrazo a su familia y todo mi respeto a su dolor. Siempre es hasta pronto”

Una mujer íntegra, de trato amable, con más ética y honor que muchos.

Mercedes Bulnes. Aquí no te olvidaremos y honraremos tu nombre y labor nunca soltando la defensa de los dd.hh.

Un sincero abrazo a su familia y todo mi respeto a su dolor.

Siempre es hasta pronto ❤

— Natalia Valdebenito (@ValdebenitoNata) [November 22, 2024](#)

Daniel Jadue: “Hasta siempre querida compañera Mercedes Bulnes. Vuela alto que tu ejemplo nos acompañará por siempre. Un abrazo fraternal a su familia y amigos. #graciasportanto”

Hasta siempre querida compañera Mercedes Bulnes. Vuela alto que tu ejemplo nos acompañará por siempre. Un abrazo fraternal a su familia y amigos. #graciasportanto

— Daniel Jadue (@danieljadue) [November 22, 2024](#)

@mrhitchcok: “QEPD La diputada María Mercedes Bulnes, q su triste fallecimiento no sea en vano y la forma de hacer política en este país cambie y q la vergüenza q merecen sentir en la derecha sirva de lección para q construyamos espacios más humanos entre nosotros, un caso q merece reflexión”

QEPD La diputada María Mercedes Bulnes, q su triste fallecimiento no sea en vano y la forma de hacer política en este país cambie y q la vergüenza q merecen sentir en la derecha sirva de lección para q construyamos espacios más humanos entre nosotros, un caso q merece reflexión. 😢 pic.twitter.com/JpCxsOXR6I

— The Real Mr. Hitchcock (@mrhitchcok) [November 22, 2024](#)

@JoviNomas “Falleció la Diputada Mercedes Bulnes a los 74 años tras sufrir agresivo cáncer, la misma a la que la derecha chilena le rechazó su reemplazo mientras durara su

tratamiento contra el cáncer obligandóla a asistir a su labor como parlamentaria. QEPD”

Falleció la Diputada Mercedes Bulnes a los 74 años tras sufrir agresivo cáncer, la misma a la que la derecha chilena le rechazó su reemplazo mientras durara su tratamiento contra el cáncer obligandóla a asistir a su labor como parlamentaria.

QEPD pic.twitter.com/sIFhP3mDkj

— Honor Y Gloria ❤️🔥 (@JoviNomas) [November 22, 2024](#)

Fuente: [El Ciudadano](#)